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物価高騰も深刻な中、給食費は副教材
費などに比べ、もっとも重い保護者負担
です。同時に、学校給食は教育活動の
一環です。質の高い給食を無償で提供
できるよう、国や自治体に求めています。

2018年の国会質問で、「給食費は保護者
負担」とした学校給食法11条について、「給
食費の一部を補助することを禁止する意図
はない」こと、「地方自治体が全額補助する
ことも否定しない」ことを文科大臣が認めま
した。これが各地で無償化をすすめる力と
なっています。

無償化を実現した葛飾区議会での論戦と、東京都議会で
の論戦や到達点、無償化の展望を語りあいました。

学校給食費無償化ひろげよう

「新しい戦前」にさせない。

2022年10月27日
参院文教科学委員会

「新しい戦前」という言葉が話題です。
実際、岸田首相が言うように、5年間で43兆円もの大軍拡を実現して、
トマホーク・ミサイルを含む「敵基地攻撃能力」を保有して、
自衛隊が、アメリカ軍と一緒に戦う軍隊になってしまったら、
本当に「新しい戦前」になってしまいます。

だいたい「日本を守る」などというけれど、
万が一、トマホークを撃つような事態になれば、必ず報復もされるでしょう。

「もし日本に爆弾が落ちてきたら、僕が弟を連れて逃げなくちゃ」
小1のうちの子は、ロシアによるウクライナ侵略が始まったときに言いました。
そんな事態を引き起こす軍拡を認めるわけにはいきません。

そもそも、43兆円あれば、
全国の学校給食無償化が100年間、実施できます。

「新しい戦前」にさせない。
子どもたちの未来と命を守る「新しい政治」こそ。
統一地方選挙で、政治に希望をとりもどしましょう。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 吉良よし子

2022年10月5日学校給食費無償化を文科省へ要請

タブレットはバンバン配られるの
に、なぜ給食費には予算がつけ
られないのか（三鷹市・紫野あすか議員）

現状で、すでに国の定めた基準
に満たないカロリーベースになっ
ている（東大和市・上林まさえ議員）

教員時代に、生徒に給食費未
納通知を渡すのがとても辛かった

（党足立地区・くらし、子ども対策責任者 西の原ゆま）

申し入れ事項

① 学校給食法第11条は「自治体に
よる給食費の全額補助を否定してい
ない」（文科省見解）ことを周知する
　② 憲法第26条「義務教育は無償」に
基づき、学校給食費無償を国の制度に

吉良よし子
スタジオ

2018年12月の

国会、東京の議員と
文科省へ申し入れ

大きな力に
吉良質問が

2018年12月6日 参院文教科学委員会
学校給食費無償化は国の責任で



第一次安倍政権のときに教育基本法が改悪された頃から、
条例や法案の動きが活発になっていた。
すべての家庭へ政治が介入でき、
「家族の絆」などを押しつける中身が問題です。
（山口智美モンタナ州立大学教授）

痴漢ゼロ、ジェンダー平等を広げる街頭
宣伝

ネット番組に出演し、校則を
変える政治の役割について
語りました

第５次男女共同参画基本計画を聞く会
でZ世代と一緒に討論

特別展『人物でみる日本の鉄道開業』を
視察し、「全面保存を考える会」と懇談

動画を使い「国会報告」を街頭や屋内で
定期的に開催

高校生未来会議に出席し政治参画など
について意見交流

京王電鉄に痴漢被害対策やバリアフリー
などを申し入れ

福島第一原発事故の放射能汚染土の
再利用計画がある新宿御苑を視察

統一協会
徹底追及

自民党の県会議員が統一協会主催の
条例制定をもとめるセミナーや勉強会に出席し、
準備してきた条例案という証拠をつかみました。

（岡山県・すます伸子議員）

条例制定準備会が作られ、
統一協会の名刺をもった人物が会派まわり。
役員は自民党の人（国会議員、道議、市議）ばかり。

（旭川市・のとや繁議員）

都立高校入試に活用するな 宣伝 &アクションにとりくんでいます

英語スピーキングテスト
入試としては不公平

みんなの力で、とめよう！
気候危機

10月28日スライドを使い、気候
危機を打開するための日本共産
党の政策をプレゼン（中野駅）

9月23日世界気候アクションで、
思い思いのプラカードで市民の
みなさんとアピール（都内）

痴漢ゼロ・ジェンダー平等宣伝

校則×政治家座談会 高輪築堤を守る 高校生未来会議 新宿御苑に放射能汚染土？

Z 世代とジェンダー政策 吉良×山添 国会報告トーク 京王電鉄に申し入れ

統一協会と地方議員との関係や、政策への影響について徹底調査が必要です。

「家庭教育支援」条例をめぐる
自民党との癒着、調査迫る

2022年10月27日文教科学委員会で、岡山や
旭川などでの条例制定をめぐる統一協会と自
民党の動きをとりあげ、政策への影響を調査す
べきと迫りました。文科大臣は「文科省としての
調査はしない」と否定。

東京都はベネッセ丸投げの英語スピーキング
テストを都内の中学３年生に実施。その結果
を都立高校入試に活用すると言っています
が、プレテストの時からトラブル続き。試験前
の2022年11月15日に文教科学委員会で
中学生、保護者の声を届け、試験中止と高
校入試への活用やめよと求めました。

石炭火力や原発に固執し大
企業の利益を優先する政治
を変えて、気候危機をとめよ
うと『気候危機を打開する日
本共産党の2030戦略』の
宣伝にとりくんでいます。

ツイッターで拾った中学生の声より

前半組の解答が
丸聞こえでした

録音確認の際、 
周りの声が録音されていた

これを入試に使うのは
流石にない

共産党議員の調査で癒着が明らかに

「調査はしない」と文科大臣

山口智美教授をゲストに「家庭
教育支援」をめぐる政策の問題
点を地方議員のみな
さんと語りました。

世界気候アクション0923（Fridays For 
Future Japan）「気候マーチ」に参加

気候危機打開街頭トーク
（中野駅）

気候危機打開全都いっせい宣伝
（三軒茶屋駅）

気候危機打開全都いっせい宣伝
（新小岩駅）
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2022年11月15日
参院文教科学委員会
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